

CIRCULAR SOBRE EL TIEMPO FUERTE
(3-7 de marzo de 2008)

Roma, 27 de marzo de 2008

A los miembros de la Congregación de la Misión

Queridos Hermanos:

¡La gracia y la paz de Nuestro Señor Jesucristo llenen sus corazones ahora y siempre!

Cuanto sigue es un resumen de algunos de los puntos sobre los que dialogamos en nuestro último encuentro de *tempo forte*, del 3 al 7 de marzo de 2008.

1. Recibimos un informe actualizado de la **Comisión para la Revisión de Estatutos**, que se reunió en la Curia General el 25 y 26 de febrero. Previamente, la Comisión revisó y ordenó todas las sugerencias que surgieron en el encuentro de Visitadores en México, en junio del 2007. El material que han elaborado formará parte del material a estudiar en las Asambleas Domésticas como preparación para la Asamblea General del 2010. Quiero agradecer públicamente a los miembros de esta Comisión, los Padres Alberto Vernaschi, Paul Golden, Juan Julián Díaz Catalán y Giuseppe Turati, el excelente trabajo que han hecho hasta ahora.
2. Elegimos un lugar para la celebración de la **Asamblea General del 2010**. Esta información se les dará a conocer más adelante. Decidimos el tema de la Asamblea, que se les dará a conocer posteriormente. También redactamos una lista de cosas a realizar por la Comisión Preparatoria para la Asamblea General. El coordinador de esta Comisión es el P. Giuseppe Turati, de la Provincia de Turín. Los otros miembros de la Comisión son el P. Elie Delplace, de la Provincia de París, el P. Zeracristos Yosief, de la Provincia de San Justino de Jacobis, el P. Bienvenido Disu, de la Provincia de Filipinas, el P. Pat Griffin, de la Provincia de Filadelfia y el P. Fernando Macías, de la Provincia de Chile. Se reunirán por primera vez en junio del 2008.
3. Recibimos información actualizada del Secretario General sobre el **catálogo** para este año. Esperamos iniciar su distribución a finales de este mes.

4. El Ecónomo General presentó el **informe económico** del año 2007.
5. El Hno. Peter Campbell nos presentó un informe actualizado sobre la **Oficina de Solidaridad Vicenciana** (www.famvin.org/vso). Desde el último encuentro de *tempo forte*, ha recibido cuatro nuevos proyectos para la VSO y dos donaciones para micro-proyectos. El Hno. Peter Campbell también nos informó sobre el proceso de transición para iniciar al nuevo Director de la VSO. Como ya se informó, el P. Miles Heinen comenzará su servicio como Director de la Oficina de Solidaridad Internacional, en Filadelfia, el 1 de enero de 2009.

Otra decisión importante que se tomó con respecto a la Oficina de Solidaridad Vicenciana fue la fusión en ella de la Oficina Internacional de Desarrollo. En este encuentro de *tempo forte* aceptamos la renuncia del P. Carl Pieber, que ha sido Director de la Oficina Internacional de Desarrollo. El P. Carl ha sido nombrado nuevo Director de la Asociación Central de la Medalla Milagrosa, en Filadelfia, tras la muerte de su anterior Director, el P. Jim Kiernan. El trabajo que tenía era excesivo. Por eso, para no aumentar la carga, buscamos un modo diferente de trabajo y decidimos fusionar ambas oficinas. Será responsabilidad del Hno. Peter Campbell y del Sr. Scott Fina elaborar los detalles de esta fusión, presentando posteriormente sus recomendaciones al Superior General y su Consejo. Aprovecho la oportunidad para agradecer al P. Carl Pieber su generoso servicio como Director Internacional para el Desarrollo desde enero del 2007.

6. Informe del **Delegado del Superior General para la Familia Vicenciana**. El P. Ginete informó de su visita a la Familia Vicenciana de Puerto Rico, República Dominicana y Haití, en diciembre de 2007. Informó lo sorprendente que es la dedicación y el compromiso tan intenso de los miembros de nuestra Familia en promover el bienestar de los pobres, el deseo de trabajar juntos y el convencimiento de que la formación en nuestra espiritualidad es de máxima importancia. Destacó también la dedicación de los misioneros y de las Hijas de la Caridad para animar al laicado de nuestra Familia y para infundir en ellos el verdadero sentido del espíritu de San Vicente.

Informó sobre el encuentro anual de los Presidentes Internacionales de la Familia Vicenciana, celebrado en Roma del 31 de enero al 2 de febrero. De los encuentros tenidos hasta ahora, en éste fue en el que estuvieron presentes un mayor número de participantes, pues, además de los ocho grupos habituales que

acuden, se invitó a tres grupos nuevos: las Hermanas de la Caridad de Santa Juana Antide-Thouret, las Hermanas de la Caridad de la Federación de Estrasburgo y las Hermanas de la Caridad de la Federación de Estados Unidos. En la reunión de este año, también estuvo presente el P. Robert Maloney, que informó sobre la Comisión para la Promoción del Cambio Sistémico. El tema para celebrar la fiesta de San Vicente de Paúl este año continuará la línea de reflexión sobre nuestra espiritualidad a la luz del cambio sistémico. Con relación a la celebración del 350 aniversario de la muerte de San Vicente y Santa Luisa, se decidió constituir una comisión internacional. El Superior General coordinará la formación de este grupo.

El P. Ginete nos informó sobre el encuentro del Comité Ejecutivo de la AIC, celebrado en febrero, en Milán. Uno de los puntos salientes del encuentro fue que, “convencidas de la opción para promover el cambio sistémico, la dirección de la AIC decidió dirigir esta reunión dentro del esquema del cambio sistémico”. La AIC demostró que no se trata sólo de hacerse lenguas del actual tema adoptado por la Familia Vicenciana Internacional, sino que toda su organización, líderes y miembros, se está implicando con entusiasmo en este proyecto.

Durante los próximos meses, el P. Ginete participará, en abril, en el encuentro de la Familia Vicenciana en Nueva Orleans. Luego viajará por Asia: Tailandia, Taiwán y Filipinas. En julio participará, junto con el Superior General, en el encuentro de la Juventud Vicenciana en Bathurst, Australia, así como en la Jornada Internacional de la Juventud en Sydney, Australia.

El P. Ginete también incluyó en su informe un esquema de los encuentros continentales de formación para los Asesores, Directores y Líderes de la Familia Vicenciana sobre el tema del cambio sistémico. Posteriormente se enviará más información sobre estos encuentros continentales.

7. El Secretario Ejecutivo del **SIEV**, Julio Suescun, nos informó sobre el coloquio de Jóvenes Investigadores Vicencianos, que tuvo lugar del 3 al 16 de febrero en París. Puede encontrarse mayor información sobre este coloquio en: www.cmglobal.org. El coloquio fue dirigido por el Director del SIEV, el P. Alexander Jernej, con el apoyo del equipo del CIF. Hubo nueve participantes, participación que consideraron pobre teniendo en cuenta que hay muchos más misioneros que están haciendo investigaciones serias sobre temas vicencianos. No obstante, los organizadores consideraron el taller en sí mismo como un gran éxito. La sugerencia del Superior General y del Consejo fue que estos coloquios

se tengan con mayor frecuencia, quizás cada dos o tres años, y que el contenido del coloquio se publique en un artículo o en *Vincentiana*.

8. Recibimos un informe del P. Maloney poniéndonos al corriente sobre la **Comisión para la Promoción del Cambio Sistémico**. Se reunieron en San Francisco, en febrero. Algunos de los puntos salientes de este encuentro fueron los siguientes:
 - El libro “Semillas de esperanza, relatos del cambio sistémico” avanza satisfactoriamente. Esperamos que vea la luz antes del 27 de septiembre.
 - Decidieron hacer del “cajón de herramientas” un trabajo en curso, que cambia constantemente a medida que se usa. Se distribuirá por primera vez a todos los participantes en el taller continental que tendrá lugar en México el próximo año.
 - También hablaron sobre las “subvenciones de lanzamiento” de proyectos. El 1 de marzo, se envió a todos los Visitadores una carta oficial sobre este tema. También dialogaron sobre la versión en cómic del cambio sistémico.
 - La comisión terminó una serie artículos, para diez semanas, que aparecen en la página web, versión inglesa, de la Familia Vicenciana. Su informe también aludía a los **talleres continentales** para formar líderes y moderadores de la Familia Vicenciana en la promoción del cambio sistémico. Esos talleres se tendrán en el 2009 en América Latina, África y Asia, y en el 2010 en Europa, Estados Unidos y probablemente en Brasil. El próximo encuentro de esta Comisión se tendrá en Madrid, en el Secretariado Internacional de JMV que, al mismo tiempo, albergará un taller sobre el cambio sistémico.
9. Recibimos un informe del P. Joseph Foley sobre la **ONG Vicenciana en las Naciones Unidas**. Una de las Comisiones en la que el P. Foley participa es la de “Desarrollo Social”, cuyo tema para este año es “Crear trabajo digno para todos”. El P. Foley también hablaba de su colaboración con los Hermanos de la Caridad, a quienes considera como un regalo para nosotros. El P. Foley representará a los Hermanos en las Naciones Unidas, en Nueva York, en la promoción del tema “60 años de Derechos Humanos”, donde los Hermanos quieren hablar sobre la salud mental como un derecho humano. Los Hermanos se han ofrecido para representar a la CM en los encuentros de Ginebra y/o París. Es bueno constatar la colaboración de la Familia Vicenciana en este alto nivel de discusión.

Quisiera señalar uno de los aspectos importantes de la segunda parte de su informe. El P. Foley nos llama la atención sobre el hecho de que hay 2.500.000 de refugiados iraquíes, muchos de ellos católicos, viviendo fuera de su país, obligados a abandonar Irak por el actual gobierno en el poder. Los refugiados se enfrentan a grandes sufrimientos, tales como la falta de agua, comida y asistencia sanitaria. La educación prácticamente es inexistente. El hecho triste es que los Estados Unidos, en cuatro años, gastaron más dinero en Irak, que lo gastado en África en todo un siglo. Agradecemos al P. Foley su informe. Ciertamente, debo admitir que en el Consejo nos hemos sentido dinamizados por este informe, que nos ha ayudado a ser más conscientes de la situación de los pobres en el mundo y de cómo se trata su situación en este alto ámbito de poder. Pueden consultar su página web: www.cm-ngo.net.

10. Recibimos un informe del P. John Freund, responsable (webmaster) del sitio internet de la Congregación de la Misión. El primer asunto a destacar es que la St. John University, durante la semana de su Asamblea Anual de Fundadores, concedió su medalla internacional al P John Freund en reconocimiento por el papel de "famvin" en la promoción internacional del bien. Enhorabuena, John.

Otra de las facetas de la renovación del sitio internet en inglés consiste en ofrecer un tema semanal en vídeo. Dialogamos sobre los otros sitios internet, en español, italiano y francés y sobre cómo éstos tienen menor acceso a las recientes tecnologías, como por ejemplo, al YouTube. Ofrecer este material y esta tecnología a los otros sitios requiere traductores y aquí es donde viene nuestra dificultad, como todos sabemos. Además de consultar el sitio internet de famvin en las cuatro lenguas en que se publica, les animo a consultar el sitio internet específico de la Congregación: www.cmglobal.org.

11. Revisamos algunos materiales llegados de las actividades de las **Conferencias de Visitadores**. Uno fue una evaluación del encuentro de Formación de Formadores de la C.M. elaborada por el P. Sy Peterka, que es miembro de la Provincia del Este de Estados Unidos y que ayuda a la COVIAM especialmente en el área de la formación inicial y permanente.
12. También analizamos un informe, en presencia de los tres Visitadores de la zona oeste de Estados Unidos, sobre cómo están avanzando en su **proyecto de reconfiguración**, cuya meta final está marcada para enero del 2010. Su informe incluía otros

informes más breves de la Comisión Nueva Comunidad, la Comisión de Finanzas y Bienes Temporales, la Comisión de Gobierno, la Comisión de Estrategias Provisionales y Normas Provinciales Provisionales. Para comenzar el encuentro con los tres Visitadores, rezamos la oración que ellos compusieron para orar por la nueva comunidad. Esta oración ha sido colocada en la página web “cmglobal.org”. Quisiera animarles a todos ustedes a que se unan y oren por el éxito de esta fusión y, **al mismo tiempo, se conceda a otros la gracia de pensar en unificaciones semejantes, allí donde sean necesarias.**

13. Dialogamos sobre temas relacionados con nuestras tres **Misiones Internacionales** de El Alto, Papua Nueva Guinea e Islas Salomón.
14. También recibimos un informe del P. José Antonio Ubillús, **Asistente para las Misiones**. Al finales del 2007, el P. Ubillús hizo un Cdrom en español, francés e inglés, en power point, titulado “La misión en un mundo globalizado”. Entre sus proyectos para el 2008, está el de conseguir becas para participar en el programa del CIAM, un curso de espiritualidad y animación para misioneros. En los últimos dos años, cuatro miembros de la Congregación de la Misión han participado en este curso.
15. El Consejo General dialogó sobre algunos **criterios a tener en cuenta en la preparación de misioneros** para nuevas experiencias.
El Consejo General tomó la decisión de que cuando se envíen misioneros a Provincias que hayan pedido ayuda, se les pedirá que cumplan con estos criterios así como que reflexionen con seriedad sobre el documento de la Congregación, *Ratio Missionum*.
16. Estudiamos algunos casos pendientes de **voluntarios para las misiones**, así como los casos de nuevos candidatos. Tenemos cinco nuevos candidatos. Esperamos que dos puedan ser enviados en breve y los otros tres, después de estar un par de años en sus actuales ministerios. Entre estos nuevos candidatos hay misioneros que respondieron positivamente a la “llamada misionera especial” que hice con relación a China continental. Cuando pienso sobre este tema de los voluntarios, veo que las peticiones han llegado sin interrupción y que, aunque no podemos destinar inmediatamente a todos voluntarios, tenemos una garantía por su parte y la de sus Visitadores de que podremos destinarles dentro de dos o tres años. Así, poco a poco podemos responder a las necesidades de la Iglesia, muchas veces fuera de las estructuras tradicionales de la Congregación de la Misión.

“... atendiendo siempre al Evangelio... [nosotros] procuraremos abrir nuevos caminos y aplicar medios adaptados a las circunstancias de tiempo y lugar” (C. 2).

Su hermano en San Vicente,

A handwritten signature in black ink, reading "G. Gregory Gay, C.M." in a cursive script.

G. Gregory Gay, C.M.
Superior General